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を別の食べ方で普及拡大できないかと取り組みをする
中で、仙台の飲食店と一生懸命考えながら生み出した
のが「セリ鍋」です。
　セリ鍋のメインは葉でなく根です。冬に向かって葉
に寒さが当たると根が甘くなります。その一番おいし
い根をいただきましょうと言うことが普及につながり
現在ほとんどの飲食店ではセリ鍋が欠かせないように
なってきました。
　何故、北方の地で幻と言われるセリの栽培が続けら
れているかという話をさせていただきます。
　南観音寺地区では、現在およそ20アール位で 6人の
集落の方々が、観音寺セリの栽培を行って大切に守り
続けております。観音寺という地名は、真言宗海岸山
観音寺がこの地区にあったことから名付けられたと言
われております。
　諸国を行脚していた弘法大師が飲み水をもらいに観
音時地区を訪れたそうです。しかし、村には簡単に飲
み水を取る所がなくて、わざわざ村人が遠くまで飲み
水を汲みに行って弘法大師に差し上げたそうです。感
動した弘法大師がそのお礼として、この地域に井戸を
授けることを考えました。持っていた杖で地面をつつ
いたところ、そこから清水が湧き出し、その清水で薬
草であるセリを栽培するようにと話をされて行ったと
言い伝えられております。
　それぞれの湿地では地ゼリと言い水路等々にも生え
ます。しかしながら、観音寺セリのように柔らかくて
苦みが少なく旨味のセリは、この観音寺地区でしか作
れないと言われております。市では何とかして作ろう
と復活プロジェクトを立ち上げ、栽培講習会を始めま
した。この地域の井戸水であったり、土地であったり、
土壌であったり、化学的に測定しました。その結果を
見て驚きました。ここは他の水や土壌とは大きな解離
がありました。セリの栽培をするのに石灰等を活用す
るのですが、毎年そういったものを投入していくこと
によって過剰に土壌に含まれて他の地区では栽培でき
なくなるのですが、この地区ではおそらく水が中和を
したりと大きな役目を果たしているのではないかと考
えられております。
　現在、観音寺ゼリを守っているのは、70歳を超える
高齢者の方々です。こういった高齢者によって守り続
けられている課題もあります。
　 8月下旬にセリ田に「種ゼリ」を植え付け、12月下
旬に「根ゼリ」、 5月上旬に「葉ゼリ」を収穫します。
収穫から洗い、選別まですべて手作業で行われます。
特に「根ゼリ」の収穫は真冬の冷たい田の中に入る大
変な作業になります。
　「根ゼリ」は、根っこの部分まで食べられます。
「葉ゼリ」は60㎝、70㎝もなる長さと太くて柔らかい
葉柄が特徴です。この井戸の水で栽培することで独特
の香りがあり、しゃきしゃきした食感が生まれるとい
われています。
　東京からUターンして家業である畜産をしながら、
観音寺ゼリに挑戦している「セリおねえさん」がいま
す。市の伝統野菜の復活プロジェクトの中でも、多く
の方々に取り組んでいただいております。少しずつで
ありますが、何とか絶やさないように頑張っていると
ころです。
－以下、紙面の都合上割愛させていただきます。

は初めてでした。これまでは試合の間中うどんを作っ
ておりましたので、試合を見る機会はほとんどありま
せんでした。試合を見ての感想は、女性選手と低学年
選手の参加が多く、10のチームはレギュラー中 4名が
女性でした。又、成長過程にあるかと思いますが、結
構こじんまりした背の高さの選手が活発に動いていて、
バットと同じ位の身長でピッチャーもストライクゾー
ンも大変だと感じた次第です。
　私は大東球場の予選を担当しましたが、上位 3チー
ムは甲乙つけがたい位上手で、どのチームが決勝戦に
進んでもよいなと思ったくらいでした。決勝戦も大変
良い試合で、レベルの高い大会を開催でき満足してお
ります。登米市から甲子園、プロ野球、メジャー等で
活躍できる選手が輩出されることを期待しております。

・水沢ＲＣより
　　創立60周年記念式典及び祝賀会中止の案内
・「ザ・ロータリアン」誌が届く

・親睦活動委員会（布施孝尚委員長）
　　クリスマス家族例会について（12/17）
コロナ感染拡大予防のため、会員のみの夜間例会
とします。会員相互の交流がなかなか出来ない状
況にありますので、近況報告ということで会員よ
りスピーチをいただくという形で開催いたします。

◎第44回佐沼ロータリークラブ旗争奪
　登米市少年少女野球大会
　　日　時　2020年11月21日㈯・22日㈰　 9時～
　　ところ　光ヶ丘球場　大東球場
　　　　　　東和総合運動公園野球場
　　　　　　東和総合運動公園多目的グラウンド
　　結果　優　勝　佐沼小ジャイアンツ
　　　　　準優勝　登米中田野球クラブ
　　　　　第 3位　豊里小スカイホークス
　　　　　第 3位　涌谷ブルースターズ

　「観音寺セリにまつわる話」　　　　 關　孝会員
　セリと言いますと、冬にはお正月の茶わん蒸しに添
える、 5月の連休あたりにはおひたしと言うことで、
春は葉を冬は根っこと我々は親しんできましたが、近
頃は「セリ鍋」がよく食べられております。
　数年前から名取のセリ生産者が、どうにかこのセリ
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・本日の出席率　100％

・小野寺伸浩会長　野球大会、佐小ジャイアンツ優勝
おめでとうございます。關孝会員のスピーチに期
待します。

・關孝会員　本日、 2年ぶりのスピーチ、宜しくお願
いします。私こと、11月22日に旧姓小早谷香代と
入籍致しました。今後ともご指導ご鞭撻をお願い
致します。

・布施孝之会員　關孝会員の多彩なスピーチを大いに
楽しみに。

・飯塚仁哉会員　初の県外（岩手）を始め、佐沼ＲＣ
史上多くの小学生を集めた野球大会に、 2日間に
渡る大会もはじめての事で、当局者に感謝します。

・佐藤幸一会員　關孝会員のスピーチご期待致します。
・江川元徳会員　武漢肺炎、第 2 波、第 3 波、第Ｎ
+ 1波……。皆さん気をつけて！

・八谷郁夫会員　關孝会員のスピーチ、楽しみです。
・阿部泰彦会員　關孝会員のスピーチを楽しみに。少
年野球大会ご苦労様でした。ＮＨＫ朝ドラ「おか
えりモネ」のロゴ使用開発商品の説明会がありま
した。みんなで登米市を盛り上げましょう。

・佐藤敬喜会員　關孝会員おめでとうございます。11
月21日・22日の野球大会ご苦労様です。冨士原裕
子会員のお孫さんの活躍おめでとうございます。

・髙田次雄会員　第44回佐沼ロータリークラブ旗争奪
少年少女野球大会、 2日間天候に恵まれ無事盛会
裡に収まりおめでとうございました。大畑好司青
少年奉仕委員長、大変ご苦労様でした。本日のス
ピーチ關孝会員、勉強させて下さい。

・佐藤靜市会員　關孝会員のスピーチを歓迎します。
・遠藤光則会員　野球大会大変おつかれ様でした。冨

士原裕子会員のお孫さんの活躍大変すばらしかっ
たですね！！ 佐沼小ジャイアンツ「優勝」おめでと
うございます。

・冨士原裕子会員　21日・22日のＲＣ野球大会におい
て孫のチームが優勝しました。又、最優秀選手に
も選ばれ、しばらくぶりで我が家に笑顔を持たら
せてくれました。きっと天国の父親も喜んでいる
ことでしょう。本日の關孝会員のスピーチにご期
待いたします。

・武川毅会員　初孫が生まれました。他人に孫の写真
を見せる人の気持がわかったような気がします。

・伊藤幸子会員　關孝会員、本日のスピーチ楽しみに
しています。登米市の今後の事など期待してお話
聞きたいです。

・二階堂恭子会員　今日は關孝会員のスピーチ。登米
市の未来の都市づくりのお話かも。楽しみです。

・及川昭宏幹事以下　本日のスピーチに期待して
村上武彦会員　佐々木崇会員　千葉吉男会員
佐竹孝行会員　猪股育夫会員　佐々木源悦会員
岩渕正彦会員　熊谷敏明会員　高橋利光会員
布施孝尚会員　杉田広仁会員　及川富男会員
千葉正宏会員　佐藤哲弥会員

　　　以上、ありがとうございました。

　11月も終盤となりました。皆様におかれましては如
何お過ごしでしょうか。
　11月21日㈯・22日㈰に佐沼ロータリークラブ主催の
第44回登米市少年少女野球大会が開催されました。優
勝は佐沼小ジャイアンツでした。大会運営に当たった
青少年奉仕委員会の大畑好司委員長はじめ、会員の皆
様に感謝いたします。又、決勝戦から閉会式まで多く
の会員の皆様にご臨席いただきましたことにも感謝申
し上げます。
　実は、私は野球大会でこんなに多くの試合を見たの
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今週のスピーチ

幹事報告 及川昭宏幹事

各委員会報告

第44回少年少女野球大会
　　　　優勝・準優勝チームと記念撮影


